GOBERNADOR DEL DISTRITO SUR DE LA BAJA CALIFORNIA.

La Paz, B. Cfa., México, & 28 de junio de 1919

12 JUL 1919

Sr. Gral. Alvaro Obregón, Nogales, Sonora, México.

Mi muy estimado General:

CONTECTION

Por la prensa, que con largos intervalos recibimos por acidades por ac me he enterado, con positivo gusto, de que resueltamente acepto Ud. ya, su candidatura para luchar en las próximas elecciones presidenciales. Como esta noticia, además de causar mi natural satisfacción, porque lo quiero y admiro sinceramente, también me da la esperanza de que su labor, llegado el caso, consolidará la reivindicación de derechos que hemos realizado, a costa de conocidos sacrificios justo es que me preocupe, o mejor dicho, lógico es que deba preocuparas la suerte de su candidatura. Por esta razón, y al informarle que todos los habitantes de este Distrito la han acegido con todo entusiasmo, no obstante los trabajos anteriores que sin ningún resultado se han estado haciendo desde el Distrito Norte, a favor del Gral. González, creo de mi deber advertirle la conveniencia de que en el sostenimiento de su candidatura aqui, no se inmiscuyan individuos como Miguel L. Cornejo, a quien los californies justamente señalan como un explotador vulgar de la revolución, pues que, sin haber practicado en su favor ningún esfuerzo honrado y oportuno, sólo supo utilizar su triunfo para asesinar y perseguir a sus enemigos personales de este lugar y robarles descaradamente sus intereses. Esto se pregona aquí y de ello existe una multitud de testigos. Yo no conozco personalmente a este individuo, pero se que sus procedimientos le han motivado una aversión general y sólo cuenta con un corto número de personas á quienes también apunta la opinión pública como coparticipes de sus botines. Los Juzgados 20. de Distrito y de 1a. Instancia, siguen actualmente proceso a este respecto. Además, Cornejo no ingresó al Congreso que Huerta disolvió, precisamente porque el Usurpador dió ese golpe de Estado, minutos antes de que Cornejo otorgara su protesta.

Ahora bien, Jun hombre de esa reputación, cabe dentro de una labor cuya base es precisamente la pureza de la conducta de Ud. y sus inquebrantables propósitos de revolucionario? Yo creo que nó, mi General, y por eso me propuse manifestárselo con toda franqueza, rogándole se sirva estimar esta información solamente como un sincero deseo de servirle.

Esperando sus respetables ordenes, quedo como siempro su Afmo. amigo y correligionario,

General de Brigada,

FLC/PFG.

## 13 de Julio de 1919.

Sr. General Manuel Mezta, Gobr. del Dto. Sur de la Baja California.

La Paz B.C.

Muy estimado compañero y amigo: --

Tengo el gusto de corresponder a su grata carta fecha 28 de Junio ppdo., de cuyo contenido me he impuesto con la merecida atención.-

Mucho le agradezco las frases de simpatía que tiene para mí con motivo de mi postulación para la Primera Magistratura del País en el próximo período constitucional, y me satisfacen las noticias que se sirve darme con respecto al favorable sentir en ese Distrito. — Por este correo, en paquete separado, me permito remitir a usted algunos ejemplares de mi Manifiesto, suplicándole se sirva hacerlos circular entre sus amigos.

He tomado nota de lo que se sirve decirme acerca del Sr. Miguel L. Cornejo, y a este respecto me permito manifestarle que yo no he autorizado en ninguna forma a dicho
señor para trabajar por mi candidatura, como tampoco en ninguna otra región del País he nombrado delegados con ese fín/
-Supongo que el Sr. Cornejo ha obtenido la delegación del Partido Liberal Constitucionalista de México.-

Creo que para los habitantes de ese Distrito es muy fácil librarse de toda tutela política, con el solo hecho de organizarse conforme a las indicaciones contenidas en mi Manifiesto, porque entonces la dirección política de los grupos quedará confiada a las personas que en el seno de cada uno de ellos se nombren, o sea aquellas que tengan las simpatías de sus conciudadanos, y esas agrupaciones podrían depender directamente del Comité Central que se encargará de dirigir la campaña desde la Capital, quedando en esa forma enteramente desligadas de las personas que no cuenten con simpatías en ese Distrito.

Mucho agradesco a usted la buena voluntad que me manifiesta y enviandole un cariñoso saludo me repito

su afectisimo compañero y amigo.

BAJA CALIFORNIA.

La Paz, B. Ofa., Móxico, a 11 de Sep. de 1919.

Sr. Gral. Alvaro Obregon, Negales, Sonora, México.

Muy estimado compañero y amigo:



Por vapor próximo pasado, me permiti remitir á Ud. el No. 25 de "La Prensa", que ve la luz en esta Ciudad, y en que se publicó la historia concreta de la batalla de "El Sufragio", Sinaloa, cuya historia ó acentecimiento de armas, no figura en la respetable obra de Ud., "OCHO MIL KILOMETROS EN CAMPANA", porque Iturbe quiso usurpar para sí, toda la gloria del triunfo, aun con perjuicio de la verdad hitórica y de los que jugamos nuestras vidas en aquella región, en defensa de los derechos del pueblo.

Sólo un error tiene la narración histórica expresada, cometido por el escritor, el cual error consiste en haber puesto "BUE-NAVISTA" en vez de San Miguel, porque á este pueblo distante de Topolohampo, fue á donde vino á reconcentrar sus fuerzas el propio Iturbe y donde tuve que persuadirle de que no tenía peligro, porque Olague había sido destruido y que Rodríguez y Rivera habían huído, embarcandose en Topolohampo.

Sin más por ahora, lo saludo afectuosamente y quedo suyo como siempre á sus apreciables órdenes, adicto compañero y afecti-simo amigo, atento y seguro servidor,

General de Brigada,

pfg.

Sr. Gral. Manuel Hezta, LA PAZ, - B. Cal.

## Muy estimado compañero y amigo:

Como contestación a su atenta carta fecha 11 de los corrientes me permito acompañarle adjunta copia de la carta que con esa misma fecha dirigí al Señor Director de "La Prensa", que se edita en ese Puerto, donde apareció el artículo a que hace usted referencia.

Le envio un saludo afectuoso y me repito a sus órdenes atto. amigo, compañero y S. S.

Anexo.

Septbre. 26' 1919.

Sr. Gral. Manuel Mezta. La Paz. - Baja Cal.

Estimado amigo y compañero:-

A su paso por ésta, el Sr. Francisco C. García me dió cuenta de los trabajos que han iniciado en ese territorio, y él informara a Ud. ampliamente de la forma en que piensan seguir desarrollándolos.

Le envio un afectuoso saludo, y me repito su atento amigo y S.S.

FTb

Octubre 17' 1919.

6

Sr. Gral. Manuel Mezta, Gobernador del Dist. Sur de la B.C. LA PAZ, - B.Cal.

## Estimado compañero y amigo:-

Me es grato presentar con Ud. al portador de esta carta, Sr. Antonio Apache, persona estimable y recomendable que va a esa región con motivo de sus negocios particulares.

No dudando que se servirá Ud. dispensar al señor Apache su acostumbrada atención, le anticipo las gracias por ello, y me repito su afmo. amigo, compañero y S.S.